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Gemeinde Tunau  
 

Niederschrift Nr. 2 / 2015 
 

über die öffentliche Gemeinderatssitzung  
 

am Montag, 23. Februar 2015  (Beginn: 19:30 Uhr; Ende: 20:42 Uhr) 
 
in Tunau, Rathaus, Schulsaal  
 
Vorsitzender:  Bürgermeister Klaus Rümmele 

 
Zahl der anwesenden ordentlichen Mitglieder 8 
Normalzahl der Mitglieder 8 
 
Namen der anwesenden  ordentlichen Mitglieder: 

Gemeinderat Volkmar Bialas  Gemeinderat Christian Burger 
Gemeinderätin Sandra Gudd  Gemeinderat Veikko Kiefer 
Gemeinderat Jürgen Klingele  Gemeinderat Dr. Wulf Künzel 
Gemeinderat Jörg Lais   Gemeinderat Thomas Windt 
 
 
Es fehlt entschuldigt:    

--- 
 
Schriftführer:      

Verwaltungsfachangestellte Daniela Pfeifer 

 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer:  

Mechthild Frederich und Markus Trefzer vom Forstamt (zu TOP 3) 

 
Zuhörer:             

--- 

 

Presse:             

--- 

 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellte der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 12.02.2015 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist; 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 20.02.2015 ortsüblich be-
kannt gemacht worden ist; 

3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 
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Tagesordnung 

öffentlich  
 
TOP 1: Fragestunde für den Bürger 
TOP 2: Anerkennung des Protokolls der Gemeinderatssitzung vom 27.01.2015 (Vorlage) 
TOP 3: Forsthaushalt 2015 
TOP 4: Bauangelegenheiten 
TOP 5: Mitteilungen der Verwaltung 
TOP 6: Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden zur heutigen Gemeinderatssitzung. Sodann eröff-
net er die heutige Sitzung. Bevor er in die Tagesordnung eintritt gratuliert er GR Lais noch 
nachträglich zum Geburtstag. 
 
 
TOP 1:  Fragestunde für den Bürger                                                  (ÖS v. 23.02.2015) 
 
Es sind keine Zuhörer anwesend! 
 
 
TOP 2:  Anerkennung des Protokolls der Gemeinderats sitzung vom 27.01.2015 

(Vorlage)                                                                                 (ÖS v. 23.02.2015) 
 
Gegen das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 27.01.2015, welches den Gemeinderäten 
mit der Einladung zu dieser Sitzung zugeschickt wurde, werden keine Einwendungen erho-
ben. Das Protokoll wird durch die Unterschriften der Gemeinderäte beurkundet.  
 
 
TOP 3: Forsthaushalt 2015       (ÖS v. 23.02.2015) 
 
Der Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Frau Mechthild Frederich und Re-
vierleiter Markus Trefzer recht herzlich. Da beide neu für die Gemeinde Tunau zuständig 
sind stellt Frau Frederich zu Beginn erst einmal Herr Trefzer und sich vor. 
Anschließend stellt Frau Frederich anhand einer Beamer-Präsentation den Vollzug des 
Forstwirtschaftsjahres 2014 dar. Sodann werden Fragen des Gemeinderates beantwortet. 
Der Hiebsatz für 2015 ist mit 780 Festmetern geplant. 
Voraussichtliches Ergebnis 2015: 
Einnahmen:  47.465 Euro 
Ausgaben:  39.902 Euro 
Überschuss:    7.563 Euro 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Frederich für die Präsentation. Diese verteilt an den 
Gemeinderat die Zusammenstellung über den Bewirtschaftungsplan für das Forstwirtschafts-
jahr 2015 sowie über den Abschluss des FWJ 2014. Diese Vorlage sowie die Präsentation 
werden dem Protokoll beigefügt. Bei dem Ergebnis 2014 und bei dem Plan 2015 müsse man 
jedoch beachten, dass aus dem Jahr 2014 noch zwei Rechnungen in Höhe von ca. 8.000 
Euro offen seien und diese in 2015 beglichen werden. 
 
 
Beschluss:  Der Gemeinderat beschließt einstimmig den Bewirtschaftungsplan 2015 wie 
vorgetragen. 
FWJ 2015: Einnahmen 47.465 €, Ausgaben = 39.902 €, geplanter Überschuss = 7.563 € 
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Vom Vollzug 2014 nimmt der Gemeinderat Kenntnis: 
FWJ 2014: Einnahmen = 42.640 €, Ausgaben = 27.963 €, Überschuss = 14.677 € 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Frederich und Herrn Trefzer für die gute Zusammen-
arbeit. Er möchte wissen, ob es möglich wäre im Sommer eine Begehung durchzuführen. 
Dies ist kein Problem, jedoch wird vorgeschlagen die Begehung im Herbst durchzuführen. 
Man spricht sich dafür aus, im Herbst eine Begehung des Waldes durchzuführen nachdem 
der Seilkrahn im Wald tätig war. Frau Frederich erläutert, dass letztes Jahr die Zwischenrevi-
sion der 10-Jahres Planung stattfand, jedoch nicht in Tunau, da Tunau unter 200 Hektar hat. 
In Tunau wurden in den letzten 6 Jahren 64 Prozent der 10-Jahresplanung eingeschlagen. 
 
 
TOP 4: Bauangelegenheiten                           (ÖS v. 23.02.2015) 
 
Bei diesem Tagesordnungspunkt möchte der Vorsitzende über zwei Bauangelegenheiten in-
formieren. 
 

1) Flst.-Nr. 342 und Flst.-Nr. 342/1 
Dies sind die Flurstücke die Claus Ruch gehören und die von Jörg Böhler mit einem Schaf-
stall bebaut werden wollten. Zwischenzeitlich habe er einen Anruf von Frau Zipfel-Waßmer 
von ZIWA bekommen. Claus Ruch hat ZIWA mit dem Verkauf dieser Flurstücke beauftragt. 
Die Flurstücke sind als Bauland ausgewiesen. Frau Zipfel-Waßmer wollte wissen was ge-
macht werden müsste. Der Vorsitzende hat ihr mitgeteilt, dass unter anderem ein 
Wendehammer hergerichtet werden müsste, wenn jedoch eine Bauvoranfrage gestellt wer-
den würde, würde das Landratsamt mitteilen was außerdem noch alles notwendig sei. 
 

2) Haus Hörnleweg 1 (Johann Karle) 
Der Vorsitzende stellt klar, dass dieses Haus entgegen vieler Gerüchte noch nicht verkauft 
ist. Das Fischhaus sei dran interessiert. Die würden eine Kalträucherei einbauen, einen 
Kräutergarten anpflanzen und ein Cáfe einrichten wollen etc. Momentan liege die Sache 
beim Denkmalamt. Der Vorsitzende hat deutlich gemacht, dass genügend Stellplätze auf ei-
genem Grundstück vorgehalten werden müssten und die Straße nicht zugeparkt werden 
darf. 
 
 
TOP 5: Mitteilungen der Verwaltung                (ÖS v. 23.02.2015) 
 
TOP 5.1: Rechnung Winterdienst November 2014 bis Ja nuar 2015 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Rechnung für den Winterdienst der vergangenen drei Mo-
nate eingegangen sei. 
Für November 2014 sei nur die Vorhaltepauschale von 271 Euro angefallen, für Dezember 
2014 1.482,50 Euro und für Januar 2015 2.452,13 Euro. Insgesamt also 5.004,70 Euro brut-
to (4.205,63 netto). 
 
TOP 5.2: Breitbandausbau  
Der Vorsitzende teilt mit, dass am 6. März die Gründung eines Zweckverbands im Landkreis 
Lörrach für den Breitbandausbau anstehe. Er werde an dieser Veranstaltung teilnehmen. 
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TOP 6: Verschiedenes                           (ÖS v. 23.02.2015) 
 
TOP 6.1: Weg in Michelrütte 
GR-in Gudd teilt mit, dass der Weg an dem die EWS tätig gewesen sei total verschunden 
sei. So könne der Weg nicht bleiben, er müsse wieder gerichtet werden. Der Vorsitzende 
wird sich darum kümmern. 
 
TOP 6.2: Straßenlaterne in Schönau 
GR Windt teilt mit, dass in Schönau in der Tunauer Straße Höhe des Brunnen eine Straßen-
laterne flattere. Der Vorsitzende wird dies an Klaus Steinebrunner vom GVV-Bauamt weiter 
geben. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, wird die öffentliche Sitzung ge-
schlossen. Eine nichtöffentliche Sitzung schließt sich an.  
 
 

Zur Beurkundung: 
 
Der Vorsitzende: Der Gemeinderat:  Der Schriftführe r: 


